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ЭКОНОМИКИ

Госкорпорации 
возьмут под опеку?

Российское правительство намерено 

вернуться к рассмотрению вопроса о 

наделении Счетной палаты 

полномочиями по проверке 

госкорпораций. Об этом заявила 

накануне заместитель министра 

финансов РФ Татьяна Нестеренко. 

По ее словам, причина усиления контроля за 
деятельностью госкорпораций — необходи-
мость открытого управления ресурсами, что в 
конечном итоге будет влиять на снижение инф-
ляции.

Замглавы минфина считает, что следует при-
нять закон, в котором была бы прописана мо-
дель работы госкорпораций в отраслях. 

Опыт в сфере контроля за их работой уже 
имеется. Счетная палата осуществляет контроль 
за управлением ресурсами госкорпорации «Рос-
атом». В других компаниях такого нет, но в пла-
нах правительства — намерение вернуться к 
этому вопросу.

Новый закон 
о банкротстве 

Министерство экономического развития 

подготовило законопроект о банкротстве 

граждан. По мнению разработчиков, 

новый закон усложнит процесс получения 

новых кредитов для банкротов.  

Как отмечают эксперты, закон, с одной сторо-
ны, даст возможность должнику, оказавшемуся в 
сложном положении, освободиться от долгов, 
предоставив кредиторам свое имущество и 
часть доходов. Кроме того, сократятся расходы 
на проведение процедуры банкротства в целом. 

С другой стороны, в документе предусмотре-
ны ограничения как для должников, признанных 
банкротами, так и для тех, кто успешно погашает 
или уже погасил долги. В законе установлен пя-
тилетний «период ожидания» между предыду-
щей и последующей процедурами банкротства. 
Из-за этого станет невозможным получение но-
вых кредитов в банках без указания того, что по-
лучатель был признан банкротом.

Стекольная индустрия 
юга России

Сразу четыре предприятия Южного 

федерального округа наладили у себя 

производство листового стекла.

Потребность в этом материале в ЮФО — око-
ло 50 млн. квадратных метров в год, или чет-
верть от общероссийского объема. 

Листовое стекло в России производят в ос-
новном заводы Подмосковья, а также Нижего-
родской, Саратовской областей и Башкирии. Но 
мощностей этих предприятий недостаточно для 
удовлетворения потребностей рынка.

В Ставропольском крае проект реализуется 
на базе уже имеющегося стеклотарного завода в 
Красногвардейском районе, в Ростовской обла-
сти производство должно развернуться в Крас-
носулинском районе. 

В Дагестане под строительство выделен зе-
мельный участок в Кумторкалинском районе 
республики. Срок окупаемости проекта, по пред-
варительным данным, составит десять лет. Объ-
ем инвестиций для запуска первой линии превы-
шает 275 миллионов долларов.

Администрация Краснодарского края догово-
рилась о строительстве стекольного завода с ту-
рецкой компанией. Ожидается, что предприятие 
проектной мощностью 17 тысяч тонн стекла в 
год будет построено в г. Кропоткине. 

Все вышеперечисленные заводы намерены 
поставлять продукцию как в регионы России, так 
и за рубеж. Собственное стекольное производ-
ство отсутствует в Азербайджане и Турции, чьи 
рынки сбыта могут стать весьма перспективны-
ми для российских производителей. 

Красный свет 
для евростандартов

Правительство планирует отложить на 

два года введение новых стандартов 

моторного топлива, запрещающих 

выпуск бензина ниже стандарта «Евро-3». 

С 1 января 2009 года планируется ввести но-
вый технический регламент на моторное топли-
во. Однако, как показывает анализ, российские 
нефтеперерабатывающие заводы за оставшие-
ся полгода не готовы перейти на евростандар-
ты. 

Из-за этого, по словам заместителя министра 
финансов России Сергея Шаталова, правитель-
ство предполагает на два года отложить введе-
ние  столь жестких требований. Он также сооб-
щил, что в настоящее время 45—50 процентов 
выпускаемого в России моторного топлива со-
ответствует стандарту «Евро-2».

 В помощь  
российским  рыбакам
Росрыболовство подготовило  25 

постановлений Правительства РФ для 

реализации Федерального закона 

«О рыболовстве и сохранении водных 

биоресурсов».

 Росрыболовство намерено создать большой 
оптовый рынок для торговли морепродуктами 
и избавиться от посредников между 
производителем и потребителем. Таким 
образом, планируется убрать сверхприбыль, 
которую зарабатывают перекупщики в 
результате избыточной наценки. На бирже 
будет продаваться 15—20 процентов 
биоресурсов. Появление торговой площадки, 
которая позволит убрать с рынка посредников, 
по прогнозам специалистов, снизит розничные 
цены на рыбу на 20—40 процентов. Продавцами 
станут добывающие компании, а покупателями 
— розничные сети и оптовики. Сейчас в России 
около 5700 добывающих компаний, годовой 
объем вылова которых составляет 3,2 
миллиона тонн рыбы и морепродуктов на 
сумму более 5 миллиардов долларов.

По сообщениям информагентств.

В их числе — одна из са-
мых опытных почтальонов 
нашего города Вера Михай-
ловна Нефедова, прорабо-
тавшая более 15 лет в отде-
лении почтовой связи № 30.

Что она думает о своей 
профессии? По ее мнению, 
почтальону нужно всегда 
быть в хорошей физической 
форме. Потому что обхо-
дить все дома приходится с 
12 часов дня до шести вече-
ра, возвращаясь по два-три 
раза за оставшимися газе-
тами и письмами. Почталь-
оны должны доставлять 
почту в любую погоду — лю-
ди ведь ее с нетерпением 
ждут... Но главное, что ра-
бота почтальона связана с 
общением.  Пенсионеры 
общаются с почтальоном 
чаще, чем с кем-либо еще. 
Для них это возможность 
поделиться своими радос-
тями, переживаниями и 
проблемами.

Вера Михайловна рас-
сказала, что некоторые лю-
ди по состоянию здоровья 
не могут выходить из дома, 
поэтому просят ее зайти в 
аптеку и купить лекарства. 
Разве можно отказать? Так 
что человек, работающий 
почтальоном, по мнению 
Веры Михайловны, должен 
быть отзывчивым, друже-
любным, общительным.

В последнее время, с 
развитием компьютерных 

технологий и сети Интер-
нет, очень популярными 
стали электронная почта и 
другие технические сред-
ства общения. Но это, как 

отметила В.М. Нефедова, 
почти не повлияло на коли-
чество писем, которые лю-
ди продолжают писать друг 
другу. Орловцы так же про-
должают посылать сооб-
щения традиционным об-
разом. Да и, наверное, каж-
дому человеку приятнее 
получить письмо, написан-
ное рукой близкого челове-
ка, а не просто прочитать 
его на мониторе компьюте-
ра. 

Вера Михайловна пере-
живает, что орловцы стали 

меньше выписывать газет, 
чем раньше, — из-за того, 
что выросла цена на под-
писку. 

После разговора с Верой 
Михайловной мне стало ин-
тересно, как ее работу оце-
нивают ее коллеги и жители 
участка, который она обслу-
живает.

Вот что сказала одна из 
ее коллег: «Вера Михайлов-
на — очень ответственный, 
добросовестный работник. 
Жители домов участка, на 
котором она работает, очень 
высокого мнения о ней. За 
все время работы здесь я 

не слышала ни одной жало-
бы на нее».

А это — оценка работы 
Веры Михайловны одной из 
жительниц этого участка: 
«Вера Михайловна — пре-
красный человек! Всегда 
ждем ее. Когда она в отпус-
ке или болеет — ждем ее 
возвращения на работу».

Такие слова от коллег и 
тех, для кого работает Вера 
Михайловна, и являются 
главной наградой.

Руслан ЕФРЕМОВ.

Фото автора.

Почтальон 
спешит с новостями

Каждый день, возвращаясь домой, мы по 

привычке проверяем свой почтовый ящик. 

Тысячи разных газет, журналов, писем, 

открыток ежедневно доходят до 

адресатов. Все это возможно благодаря 

работникам почты. Трудно представить 

нашу жизнь без их услуг. Каждый день 

почтальоны в городе Орле выходят на 

работу для того, чтобы доставлять 

жителям письма, газеты и другую 

корреспонденцию.

На праздник съехались все начальники 
районных отделений почтовой связи, луч-
шие сотрудники отделений,  ветераны 
службы связи. Директор управления Феде-
ральной почтовой связи Орловской обла-
сти Л.Н. Чулкова рассказала собравшимся 
о том, как за последние годы их служба су-
мела пережить трудности и чего удалось 
достигнуть.

—  Мы сохранили и сохраняем почтовые 
отделения связи в сельской местности, хо-
тя сегодня они в большинстве своём не 
рентабельны, — сказала Людмила Никола-
евна. — Есть в нашей работе позитивные 
преобразования. Например, очень радуют 
реальные изменения во внешнем виде от-
делений. Эффектный бело-синий дизайн 
становится единым и узнаваемым для всех 
отделений почты в любом городе или се-
ле.

Постепенно обновляются транспортные 
средства, хотя  ещё  недостаточно, а транс-
порт у почтовиков всегда должен быть под 
рукой и на ходу. 

Всё, чего мы добились, это только бла-
годаря труду всего нашего коллектива — 
от почтальона до директора.

Почтовиков поздравил с праздником за-
меститель председателя коллегии обла-
сти, руководитель департамента строи-
тельной и жилищно-коммунальной полити-
ки Е.Н. Вельковский: «Менялись названия, 
менялись условия, в которых вы были вы-
нуждены работать, а порой и выживать, но 
почта оставалась, и в этом ваша заслуга. 
Желаю вам, чтобы наша почта ещё долгие 
столетия служила народу».

Из Козьминского почтового отделения 
приехала одна из лучших почтальонов  
Свердловского района — Лидия Васильев-

на Тишкина. Она носит  сумку почтальона 
уже 19 лет. Когда-то училась на швею, но с 
такой специальностью в глубинке особо не 
заработаешь — стала почтальоном. Чтобы 
обойти весь свой участок, приходится «на-
матывать» за день по 20 километров. Ли-
дия Васильевна дело свое считает очень 
важным и нужным. 

Л.В. Тишкиной была вручена почетная 
грамота за добросовестный труд от Феде-
рального государственного унитарного 
предприятия «Почта России».

В этот день были отмечены лучшие ра-
ботники почтовой связи. В  числе других 
директору филиала ФГУ «Почта России» 
Л.Н. Чулковой присвоено почётное звание 
«Мастер связи».

...Российской почте исполнилось 15 лет. 
В 1994 году был учреждён профессиональ-
ный праздник  работников почтовой связи — 
День российской почты. Но, конечно, почто-
вая служба гораздо старше —  ей более 300 
лет, и за эти годы её функции не утратили ак-
туальности.

Какими бы темпами ни развивалась ци-
вилизация, ни менялись техника и сред-
ства связи, труд почтальона ещё долго бу-
дет востребованным. И без него не обой-
дётся ни городской, ни тем более сельский 
житель.

На торжественном собрании присутст-
вовали главный федеральный инспектор в 
Орловской области В.В. Кабанов, замести-
тель председателя областного Совета на-
родных депутатов А.А. Лабейкин,   руково-
дитель департамента имущественной,  
промышленной и информационной поли-
тики области Б.А. Морозов.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Недавно заверши-

лась весенняя сессия 

Государственной Ду-

мы. Говоря о ее итогах, 

какие наиболее значи-

мые моменты в работе 

нижней палаты парла-

мента вы могли бы 

обозначить?

С.М. Шоршоров, заме-
ститель председателя Ко-
митета Госдумы по делам 
национальностей:

— Эта сессия была пер-
вым этапом четырехлетней 
работы депутатов Госдумы 
пятого созыва. И, как отме-
тил Председатель Государ-
ственной Думы Борис Вя-
чеславович Грызлов, этот 
этап прошел успешно. И 
плодотворно. Мы приняли 
164 федеральных закона и 
одобрили три федеральных 
конституционных закона. Но 
это, так сказать, статистиче-
ские показатели. Что же ка-
сается приоритетов, то они 
были отданы прежде всего 
социальной политике: при-
нят целый пакет законов, ка-
сающихся индексации пен-
сий, социальных выплат, по-
собий, зарплат бюджетни-
ков, денежного довольствия 
военнослужащих, повыше-
ния стипендий. При этом не-
маловажно, что все эти за-
коны обеспечены бюджет-
ным финансированием. То 
есть государство отвечает 
по своим обязательствам 
перед гражданами.

Н.Д. Ковалёв, председа-
тель Комитета Госдумы по 
делам ветеранов:

— Я бы хотел сказать, 
что социальное направле-
ние, взятое депутатами 
Госдумы в своей работе, 
очень важно. А для меня как 
руководителя социального 
комитета — особенно. Глав-
ное, что предвыборные 
обещания, данные избира-
телям, выполняются, вы-
полняются очень строго и 
достаточно успешно: зако-
ны социальной направлен-
ности принимаются посто-
янно — и сколько!

Если говорить конкрет-
нее, это, например, закон 
об обеспечении жильем ве-
теранов и инвалидов Вели-
кой Отечественной войны, 
членов семей погибших, 
принятый во исполнение 
Указа Президента России. 
Не без гордости могу ска-
зать, что я был одним из его 
соавторов. Так вот, по этому 
закону более 55 тысяч вете-
ранов получат квартиры к 
2010 году. При этом сред-
ства на приобретение жи-
лья будут выделяться каж-
дому региону в зависимо-
сти от количества людей, 
стоящих в очереди на квар-
тиру, и от рыночной стоимо-
сти жилья именно в этом ре-
гионе. То есть закон абсо-
лютно прозрачный — при 
необходимости любой граж-
данин может высчитать, 
сколько денег получит на 
эти цели тот или иной реги-
он. Мало того, для расчета 
размера субвенций вводит-
ся еще и так называемый 
дефлятор — коэффициент, 
который будет увеличивать-
ся по мере роста инфляции. 
В общей сложности на обес-
печение жильем наших ве-
теранов из бюджета будет 
выделено 35,3 миллиарда 
рублей. Согласитесь, сумма 
значительная. И что еще 
очень важно — исполнение 
этого закона будет строго 
контролироваться и каждым 
депутатом, и Счетной пала-
той.

— Расскажите подроб-

нее о законах, касаю-

щихся выплаты пенсий 

военным пенсионерам 

и женам военнослужа-

щих.

Н.Д. Ковалев:
— Что касается пенсий 

для жен военнослужащих, 
то, приняв соответствую-
щий закон («О внесении из-
менений в отдельные зако-
нодательные акты Россий-
ской Федерации по вопро-
сам установления трудовых 
пенсий», принят 04.07.08 г., 
вступает в силу с 1 января 
2009 г. — Авт.), мы тем са-
мым устранили существую-
щую до сих пор несправед-
ливость. Посудите сами: 
офицера направляют к ме-
сту службы, обеспечить его 
супругу работой там невоз-
можно, получается, что го-
сударство фактически ли-
шает женщину трудового 
стажа. Так быть не должно, 
поэтому новый закон пре-
дусматривает включение в 
стаж тех лет, когда жена во-
еннослужащего не могла 
трудиться.

Если же говорить о воен-
ных пенсионерах, то здесь в 

первую очередь стоит про-
блема их права на вторую 
пенсию. После увольнения с 
военной службы человек до-

вольно часто продолжает 
трудовую деятельность и по 
идее должен иметь право на 
трудовую пенсию. Однако, 
образно выражаясь, госу-
дарство говорит ему: я не в 
состоянии платить тебе две 
пенсии — выбирай. Неспра-
ведливо? Несправедливо. И 
задача депутатов — испра-
вить такое положение как 
можно быстрее. И Государ-
ственная Дума сейчас ак-
тивно этим занимается. В 

частности, уже принят закон 
(«О внесении изменений в 
отдельные законодатель-
ные акты Российской Феде-
рации по вопросам пенси-
онного обеспечения». — 
Авт.), предоставляющий 
военным пенсионерам, ко-
торые после увольнения со 
службы продолжили трудо-
вую деятельность, право на 
одновременное получение 
пенсии за выслугу лет и 
страховой части трудовой 
пенсии.

И еще я хотел бы остано-
виться на законе, который 
сейчас принят во втором 
чтении, а осенью, надеюсь, 
будет принят в окончатель-
ной редакции. Этот закон 
касается наших сограждан, 
принимавших участие в бо-
евых действиях в Анголе, 
Мозамбике, Эфиопии. Стра-
на посылала этих людей на 
войну, а потом сорок лет де-
лала вид, что они не воева-
ли. Кто-то из них был ранен, 
кто-то стал инвалидом, но 
ни пенсий, ни пособий они 
не получают. И я считаю, что 
восстановить справедли-
вость по отношению к этим 
людям просто необходимо. 
Мы стремимся сделать на-
ше государство социаль-
ным, а, по моему глубокому 
убеждению, социальное го-
сударство — это такое госу-
дарство, которое не забы-
вает о своей роли в судьбе 
граждан, умеет воздать им 
должное и сказать спасибо.

— Как представители 

фракции «Единой Рос-

сии», составляющей 

парламентское боль-

шинство, что бы вы 

могли сказать о том, 

как складывается сего-

дня взаимодействие 

различных политиче-

ских сил в Государст-

венной Думе?

С.М. Шоршоров:
— Я бы сказал, что все 

фракции взаимодействуют 
достаточно активно. Взять 
хотя бы тот факт, что шесть 
комитетов Государственной 
Думы сегодня возглавляют 
представители других пар-
тий. Такого в нашем парла-
менте — в условиях парла-
ментского большинства — 
еще не было. Одновремен-
но с этим при оценке ре-
зультатов деятельности ко-
митетов учитывается не 
партийная принадлежность 
депутатов, а качество их ра-
боты.

Н.Д. Ковалев:

— А я хотел бы добавить 
вот что: лидер «Единой Рос-
сии» Владимир Владимиро-
вич Путин не раз подчерки-
вал, что партии парламент-
ского большинства очень 
важно взаимодействовать с 
конструктивной оппозици-
ей, слышать ее голос, ее ра-
зумные предложения, по-
лезные инициативы, подде-
рживать их и реализовывать 
в интересах простых людей. 
Ключевое слово здесь — 
«конструктивная». У нас оп-
позиция, к сожалению, кон-
структивной бывает не всег-
да — и это очень печально, 
поскольку цель у всех депу-
татов, в какую бы фракцию 
они ни входили, одна — 
улучшение жизни граждан 
России. И в первую очередь 
мы должны отстаивать ин-
тересы людей, своих изби-
рателей, чего бы это ни сто-
ило.

— Вы регулярно прово-

дите встречи с жителя-

ми Орлов щины — ва-

шими избирателями. 

Люди идут на прием к 

депутату как к своему 

представителю в орга-

не государственной 

власти — и получают от 

него помощь, подде-

ржку, содействие в ре-

шении того или иного 

вопроса. А депутат? 

Получает ли он от из-

бирателей какие-то 

импульсы, влияющие 

на его деятельность?

Н.Д. Ковалев:
— Несомненно. Орел все 

время дает такие импульсы, 
которые выходят потом на 
федеральную, а порой и на 
международную орбиту.

Простой пример. В свое 
время именно здесь, в Ор-
ле, проводилась конферен-
ция, посвященная защите 
памятников истории и куль-
туры, находящихся за рубе-
жом. И этот вопрос, подня-

тый здесь, мы сейчас фак-
тически вывели на между-
народный уровень.

Или, например, такой 
«больной» вопрос, как опла-
та жилищно-коммунальных 
услуг. Я имею в виду поста-
новление правительства, 
согласно которому люди вы-
нуждены расплачиваться за 
«чужие грехи», то есть, в 
частности оплачивать стои-
мость воды, которую они не 
расходовали. То же касает-
ся и так называемого «ко-
эффициента расширения» 
при оплате газа, который 
вводится в зависимости от 
времени года, от темпера-
туры и дает возможность 
повышать плату за газ. Эти 
проблемы подняли жители 
Ливен, справедливо возму-
тившись: а для чего же тогда 
счетчики?  Могу сказать, что 
сейчас этот вопрос решает-
ся на федеральном уровне, 
запрос ушел в правитель-
ство, и, думаю, ситуация бу-
дет исправлена.

— А если говорить о ва-

ших коллегах из регио-

нальных парламентов: 

насколько часто они 

выходят с законода-

тельными инициатива-

ми в Государственную 

Думу, и, главное, на-

сколько часто эти ини-

циативы реализуются?

Н.Д. Ковалев:
— А вот это, я бы сказал, 

слабое место. Дело в том, 
что, выходя в Госдуму с за-
конодательными инициати-
вами, региональные парла-
менты по объективным при-
чинам не могут подкрепить 
их точными финансовыми 
расчетами. И это дает воз-
можность тому же Минфину 
региональные инициативы 
«заворачивать». Выход из 
ситуации только один: пра-
вительство должно отка-
заться от формального под-
хода, перейти к поиску ре-
шений, оказанию помощи 
региональным парламен-
там. Но как изжить этот фор-
мальный подход? Надо ме-
нять чиновничью психоло-
гию, чтобы госслужащие в 
первую очередь думали о 
том, как помочь конкретно-
му человеку.

— В заключение хоте-

лось бы поговорить о 

вашем видении совре-

менной ситуации в 

стране: какие пробле-

мы, на ваш взгляд, яв-

ляются сегодня наибо-

лее значимыми, какие 

наиболее важные за-

дачи должны решать-

ся?

С.М. Шоршоров:
— Необходимо отметить 

качественно новую ситуа-
цию, сложившуюся в стра-
не. В ходе избирательных 
кампаний — парламентской 
и президентской — гражда-
не России поддержали курс, 
начатый в 2000 году. Впер-
вые в новейшей российской 
истории лидер партии пар-
ламентского большинства 
стал Председателем Прави-
тельства. Сегодня перед де-
путатами открываются но-
вые возможности совмест-
ной работы с исполнитель-
ной ветвью власти. И глав-
ное направление этой рабо-
ты — реализация Стратегии 
развития России до 2020 
года. Соответственно, пе-
ред государством в целом и 
перед Государственной Ду-
мой в частности стоят стра-
тегические задачи: в пер-
вую очередь, это повыше-
ние уровня жизни россиян и 
вывод российской экономи-
ки на инновационный путь 
развития. Для решения этих 
задач необходимо создание 
законодательной базы, над 
чем мы и будем трудиться 
— для блага страны и наших 
избирателей.

Н.Д. Ковалев:
—  Говоря о проблемах, 

следует обозначить самые 
болезненные. Два главных 
«врага» сегодня — это инф-
ляция и чиновничество. Хо-
чу уточнить: не само чинов-
ничество, как таковое, а чи-
новничья психология, о ко-
торой я уже говорил, бюро-
кратический подход к чело-
веку, к решению его про-
блем. И мы просто обязаны 
всеми силами бороться с 
этими «врагами». Мы — это 
и «Единая Россия» как пар-
тия парламентского боль-
шинства, и государство и 
общество в целом.

Великий российский по-
литик и государственный де-
ятель Петр Аркадьевич Сто-
лыпин говорил в свое время: 
дайте России 20 лет ста-
бильности — и вы не узнаете 
страну. Надеюсь, что Россия 
получит эти 20 лет стабиль-
ности. И партия «Единая 
Россия», и депутаты Госу-
дарственной Думы сделают 
для этого все возможное.

Беседовала 

Татьяна ФИЛЁВА.

Приоритеты 
депутатской 
работы

Н.Д. Ковалёв

С.М. Шоршоров

От Петра Великого 
до наших дней

Вчера в здании Орловского главпочтамта состоялось 

торжественное собрание, посвящённое Дню российской почты, 

который состоится 13 июля.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПОЧТЫ


